

LIEUTENANT (H) JACQUES DEBERGH

Lors de ses funérailles, Le mardi 15 juin 2021, nous avons dit un dernier adieu à notre Ami, le Lieutenant Jacques DEBERGH, qui nous a quitté le 09 juin pour un monde meilleur. L'ANORAA et l'ANSORAA étaient présentes avec leur drapeau aux côtés de sa famille, des délégations militaires, des autorités, de nombreuses associations et de ses amis.

Admis en 1966 à l'Ecole de l'Enseignement Technique de l'Armée de l'Air de SAINTES, puis en spécialisation à ROCHEFORT en 1968, Jacques est nommé Sergent le 1^{er} novembre 1969. Affecté sur la BA 103 "René Mouchotte" de CAMBRAI comme spécialiste Radar Bord, il intervient sur Mirage IV à l'Escadron de Bombardement 3 /93 SAMBRE des Forces Aériennes Stratégiques.

Après huit années au sein de l'Armée d'active, il intègre la vie civile en qualité d'ingénieur en informatique, mais sa "carrière militaire" est bien loin de se terminer.

La fibre militaire ancrée en lui, homme passionné, motivé et engagé, il rejoint le CAPIR (Centre Air de Perfectionnement et d'Information des Réserves) de LILLE en 1985 et adhère à La Section ANSORAA de BÉTHUNE.

Vice-Président de la section ANSORAA de LILLE en 1986 et souhaitant continuer à servir l'Armée de l'Air, il souscrit un ESR auprès de la BA 103 de CAMBRAI qu'il reconduira durant 25 années. Il aura alors plaisir à venir apporter son expertise avec cette bonne humeur qui le caractérisait et que chacun appréciait. En complément de ce contrat, sous le statut de Collaborateur Bénévole, il exerce la mission de Correspondant Air auprès des communes d'ALLENES LES MARAIS et GONDECOURT de 2000 à 2005, puis ensuite comme Chargé de mission jusqu'à la fermeture de la BA 103 en 2012.

La qualité des services rendus lui permettra de progresser dans le Corps des Sous-Officiers et d'accéder au Corps des Officiers Mécaniciens.

Il est promu au grade de Sous-Lieutenant le 1^{er} mars 2005, et de Lieutenant en 2007, après avoir validé avec brio un stage de commandement sur la Base Aérienne de SALON DE PROVENCE.

En 2013, sur sa demande, il est admis à l'honorariat de son grade de Lieutenant.

Depuis 2014, titulaire d'un agrément d'activité bénévole auprès du CIRFA AIR de LILLE, délivré par la BA 110 de CREIL, il réalise au profit des jeunes de nombreuses missions d'information sur les métiers de l'Armée de l'Air et de l'Espace.

Dès sa promotion au rang d'Officier, imprégné par ses valeurs, il adhère à l'ANORAA tout en restant fidèle à l'ANSORAA en rejoignant la Section de CAMBRAI.

Soucieux de préserver le Devoir de mémoire, de transmettre nos valeurs aux jeunes, de contribuer au rayonnement des Ailes Françaises, il prend très vite des responsabilités et s'implique avec dévouement et enthousiasme dans les activités menées par l'ANORAA.

Membre du Comité du Secteur 210 "FLANDRES ARTOIS" à partir de 2006, il assure ensuite la Présidence du Secteur durant plusieurs mandats de 2007 à 2017.

Membre du Comité national de l'ANORAA, il exerce à partir de 2019 les fonctions de Chancelier National tout en restant très actif et assidu au sein du secteur 210 comme Président délégué pour le Nord.

Il continue d'être souvent sur le terrain, que ce soit au profit des jeunes lors des rallyes citoyens, des journées Armée-Jeunesse, des forums ou dans le cadre des manifestations mémorielles.

Attaché au Devoir de mémoire, il adhère à diverses associations et assure l'interface avec l'ANORAA :

- . L'ANSORAA dont il est toujours resté un membre fidèle
- . L'ASNORA FAé et L'ANSORA FAé (Associations des Officiers et Sous-Officiers de Réserve de la Force Aérienne Belge)
- . Le Souvenir Français et le Comité d'entente des associations patriotiques de LILLE
- . Garde d'Honneur de la Nécropole Nationale Notre Dame de Lorette
- . L'Association des Anciens et Amis de la Base aérienne 103
- . L'Association des Anciens Aérodromes
- . L'Association nationale des Membres de l'ONM.

Ses mérites ont été récompensés par :

- . La Médaille du Travail échelon Vermeil en 2003
- . La médaille de Chevalier de l'Ordre National du Mérite en 2004
- . La médaille des Services Militaires Volontaires échelon Or en 2005
- . La médaille de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif en 2019.

Le Lieutenant Jacques DEBERGH nous a quitté après des mois de combat contre la maladie. Sans interrompre ses activités associatives, Il a toujours fait preuve de courage face aux différentes étapes de son traitement. Il est resté digne et fort malgré les nombreuses souffrances, afin de préserver sa fille et sa petite fille.

Cher Jacques, nous garderons de toi le souvenir d'un officier particulièrement avenant et dévoué, animé du souci de l'exemple et de la droiture. Ta remarquable gentillesse, ton humeur joviale et ton humour étaient unanimement appréciés.

Adieu l'Ami, repose en paix.

Secteur 210 Flandres-Artois

